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Le présent travail a porté sur l’étude de la réponse de deux populations de niébé Vigna unguiculata,

inoculées par quatre souches de rhizobium, vis-à-vis du stress hydrique.

Les résultats montrent que le stress hydrique a un effet dépressif et significatif sur tous les

caractères végétatifs mesurés. Il réduit significativement les paramètres de croissance. Alors que,

le rapport poids sec de la racine sur la partie aérienne tend à augmenter sous stress sévère.

Le déficit hydrique affecte les teneurs en pigments foliaires de la plante. Mais augmente

significativement les teneurs en proline et en sucres solubles dans les feuilles.

Le stress hydrique, moyen et sévère, se traduit par une diminution de toutes les composantes du

rendement (le nombre de gousses, le nombre de graines, le poids de gousses et le poids de graines).

La population P1 de Tizi Ouzou parait plus productive sous les deux régimes hydriques en

ETM et en déficit hydrique par rapport à la population de P2 de Djanet.

L’inoculation n’a pas révélé d’effet significatif sur tous les caractères mesurés. Mais, une

légère amélioration dans certains caractères (le poids frais et sec de la partie aérienne, le poids frais

et sec de la racine, le diamètre de collet et le nombre de feuilles par plante) a été enregistrée par

rapport au témoin.

Mots clés : Stress hydrique, Vigna, Inoculation, Rhizobium, proline, sucres solubles, pigments

foliaires



This work concerned the study of the answer of two populations of Cowpeas Vigna unguiculata,

inoculated by four rhizobium strains, under the water stress.

The results showed that the water stress have a depressive and significant effect on all the

measured vegetative characters. It significantly reduced the parameters of growth. Whereas, Ratio

of dry weight of root on shoot tends to increase under severe stress.

The hydrous deficit had a negative effect on the contents of pigments foliar of the plant. But

it makes significantly increase the contents of proline and soluble sugars in leaves.

The hydrous stress, average and severe, affect negatively and dramatically all the components

of the output (the number of pods, the number of seeds, the weight of pods and the seed weight).

The population P1 de Tizi Ouzou appears most productive under the two hydrous modes in

ETM and hydrous deficit compared to the population of P2 de Djanet.

Inoculation do not reveal a significant effect on all the measured characters. But, a light

improvement in certain characters (the fresh and dry weight of the air part, the fresh and dry weight

of the root, the diameter of collet and the number of leaves per plant) is recorded compared to

the control.

Keywords: Water stress, Vigna, inoculation, Rhizobium, proline, soluble sugars, leaf

pigments
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